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９月になっても厳しい残暑が続いていましたが、ようやくしのぎやすい日が続くように
なってきました。保護者・地域の皆様にはご健勝のことと思います。
まずは、うれしいお知らせからです。前号において、「健康な体づくりを」という見出

しで、「勉強ができるようになるためには、学校に来て元気に勉強できる状態にあること
が最低限必要な条件です。心も体も元気に、毎日登校できる２学期にしたいものです。」
とお伝えしたところですが、先週金曜日に、２学期初めての全校欠席者０を達成しました。
始業式以来、欠席者１名の日が３日あり、前日も欠席者１名という報告を受けていたので
「もしかしたら…」と期待していましたが、２学期がスタートして１７日目の達成に喜び
いっぱいの１日となりました。これから、気温が変わりやすい日が続くと思いますが、引
き続き、健康な生活づくりに向け、ご協力をよろしくお願いいたします。
ところで、今月初めの９月１日に自由参観日を開催したところ、

急なお知らせにもかかわらず、たくさんの保護者の皆様に来校して
いただいたことに、改めて感謝申し上げます。保護者の皆様が見守
る中、いつも以上に張り切っている子どもたちの熱気を感じること
ができました。コロナ禍の中、今年度１回目の授業参観となりまし
たが、保護者の皆様の目には、子どもたちの様子がどのように映っ
たでしょうか。１学期の成長を基盤に２学期もがんばっている様子が伝わったでしょうか。
特に１年生の保護者の皆様には、ようやく子どもたちの学校生活を公開することができた
ことに安堵しているところです。また、他の学年の保護者の方からも、「授業だけでなく
普段の参観日で見ることのできない休み時間や給食の様子を見ることもできてよかったで
す。」などの感想もいただきました。開催から少し時間はたちましたが、授業を見た感想
など、どうぞ、学校に来校した際などにいただければありがたいなと思っています。
また、同じ日の午後には、３～６年生参加のもと、「すこやか会議」を開催しました。

今年度のテーマは、「目指せ、姿勢の達人」でした。アンケートをもとにした保健委員会
からの提案をもとに、講師の健康運動指導士である齊藤先生から、「健康的な姿勢～見た
目がよく、動作が美しい姿勢～」と題し、正しい姿勢、そのためのエクササイズを教えて
いただきました。エクササイズの合い言葉は「呼吸は止めず、無理なく、イタ気持ちいい！」
だそうです。何事も継続することが大事です（三日坊主の私が言うのも何ですが・・・）。
どうぞ、お子様と一緒にエクササイズで体力づくりをしてみませんか。

ススキの穂が姿を見せ、虫の声がさかんになり、確実に季節が秋へと移っていることを
感じるこの頃です。子どもたちは、季節の移り変わりを感じているでしょうか。この時季、
よく耳にする「秋の七草」（ご存知のように、① ハギ ② ススキ ③ クズ ④ ナデシコ
⑤ オミナエシ ⑥ フジバカマ ⑦ キキョウ の７種類です。昨年度、立ち読みコーナーで
子どもたちに紹介しましたが、子どもたちは覚えているかな。聞いてみてください。）
実はこの「秋の七草」は、今からおよそ1300年前の有名な万葉歌人、山上憶良の歌にも

詠まれています。（万葉集 巻八）

秋の野に 咲きたる花を 指折り かき数ふれば 七種の花
および かぞ ななくさ

萩の花 尾花 花 撫子の花 女郎花 また藤袴 朝貌の花
はぎ お ばなくずばな なでし こ おみなえし ふじばかま あさがお

それにしても、私たちの祖先は秋に咲きそろう野の花を愛でて、季節の移り変わりを感
じてきたことを改めて感じさせられます。古人に負けない感性を子どもたちにはぐくんで
いきたいものです。
これから、秋の野山を散策するのに絶好の時季です。まずは、４連休で秋探しはいかが

でしょうか。



新型コロナウィルス感染症対策として、児童の学びを保障するための学習指導員の
先生を新たにお迎えすることになりましたのでご紹介します。

学習指導員 伊藤ゆかり 先生
伊藤先生には、これまでも学校サポーターとして様々なご支援をいた
だいておりましたが、この度、学習指導員の依頼を快く引き受けていた
だきました。学級担任の補助や授業でのティーム・ティーチングなどを
お手伝いいただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

９月２日（水）５校時、体育館で５、６年生参加のもと、校内お話大会を開催しま
した。お話をしてくれたのは、次の４名です。
○ ６年１組 照井 優空 「思いやりをとどけたい」
○ ６年１組 久保田歩美 「将来の夢が恩返しになる」
○ ６年２組 中川原素生 「よりよいあいさつに向かって」
○ ６年２組 前田 詩歩 「変われる自分に」

４人とも、５、６年生を前に、堂々と発表
してくれました。どの発表からも、日頃から
好奇心や興味・関心、探究心をもって人と関
わっていること、そして、そこから生まれた
感動や気づき、発見をしっかり心に留めなが
ら頑張っている様子を伺い知ることができ、
感動の時間となりました。機会があれば今後、
発表内容を紹介していきたいと思っています。

９月１５日（火）の業間、体育館で全校が集まり、運動会の組み分け抽選を
行いました。初めに、ステージ上で紅組・白組の各団長が元気よくあいさつ。
その後、各学級の代表がステージ上に上がり、抽選が行われました。
その結果、今年の運動会の組み分けは次のようになりました。

赤組 白組
１年 １組 ２組
２年 ２組 １組
３年 １組 ２組
４年 ２組 １組
５年 １組 ２組
６年 １組 ２組

１０月１０日（土）の大運動会に向けて、
いよいよ動き出した三条小学校です。

＜元気にあいさつをする各団長＞
赤組：佐藤 空 白組：目澤 諒


